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通告番号 １ ６番 髙橋 眞理子 議員 

 

 

質  問  内  容 答弁者 

 

１ 町の各分野におけるデジタル化やＩＣＴ化に向けての取組みについて 

  デジタルトランスフォーメーション（ＤＸ）推進に向け、国と県は２０２

３年度からの３年間集中的に市町村のデジタル化の後押しと支援を進める方

針を示した。社会の大きな変革と捉え、以下のことについて検討する考えは

ないか所見を伺う。 

 

（１）推進・整備分野について 

   ア 町民誰一人取り残すことなく、各分野におけるデジタル社会の恩恵が

受けられるよう、ＩＴ関連企業・大学関連の有識者・住民代表等の連携

で、町民のための「デジタル推進協議会」を設置する考えはないか。 

イ デジタル度における地域間格差の最大の要因はコネクティビティ（イ

ンターネットへの簡単な接続）といわれる。町独自の公共Ｗｉ－Ｆｉ整備

を早急に拡大する考えはないか。 

 

（２）福祉分野について 

ア デジタル機器操作に慣れていない高齢者向けにコンピューターゲーム

などの体験会を開催する考えはないか。 

イ 視覚や聴覚に障がいのある方向けにデジタルを活用した津波・水害ハ 

ザードマップを作成する考えはないか。 

ウ 体が不自由な一人暮らしの高齢者や障がいのある方の生活支援にテレ

ビ電話機能がついた「ＡＩスピーカー」を導入する考えはないか。 

 

（３）教育分野について 

  ア 更なる多様な学びを深めるため、ＩＣＴ支援員と連携し反転授業や協

働学習ツールを活用するなどＩＣＴ教育の拡充推進を図る考えはない

か。 
 

 

町 長 

教育長 

 

 

２ 子どもや若者たちのまちづくりに対する思いについて 

町の将来を担う子どもや若者たちが、夢や希望をもてる地域や町づくりの

意見を述べることは重要と考える。以下のことについて伺う。 

 

（１）小学生や中学生と町長を交えた座談会「山元町の未来をえがこう」第２

回を開催する考えはないか。 

 

（２）小学生が地方自治の仕組みへの理解を深めるために町づくりへの提案や

要望をする「子ども議会」等を定期的に開催する考えはないか。 

 

（３）若者らと町の活性化や課題解決に向けた話し合いをする考えはないか。 
 

 

町 長 

教育長 
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通告番号 ２ １番 伊藤 貞悦 議員 

質  問  内  容 答弁者 

 

１ 公約に掲げた子育て施策や小学校再編について 

橋元町政１年の検証はなされているのか。今後の構想や計画について以下

のことを伺う。 
 

（１）公約の進展や達成度、さらに今後の方向性について 

  ア 小中学校・保育所の給食費の無償化はいつから開始するのか。 

イ ０～２歳児の待機児童対策はいつから開始するのか。 
 

（２）小学校の再編について方向性は示されたが、今後の進め方について以下

のことを伺う。 

ア 町づくりの観点から進めるのか、学校づくりを主眼として進めるのか。 

イ 主管となる部署をどう考え、いつ立ち上げる計画なのか。 

ウ 小学校再編に伴い廃校となる校舎や周辺環境の整備については、避難

所機能の確保や通学路・周辺環境等の整備はどのように対応していくの

か。 
 

 

町 長 

教育長 

 

 

２ 消防水利や装備品について 

  町民が望む以下の項目について、現状認識と今後の構想や計画を伺う。 
 

（１）住宅火災が数件あったが、消防施設と設備について今後の方針や計画に

ついて伺う。 

ア 消火栓を含む消火活動のための施設設備や備品は十分か。その管理や

備品・消耗品は 計画的に補充や追加がされているか。 

イ 住宅密度や地域・地形に応じた防火水利等の確保は十分か。 
 

（２）消防団員を含む被服（防寒着）等の貸与や給付は十分か。今後の方針や

計画について伺う。 

ア 法被以外の消防団員が活動しやすい被服等の工夫は考えられないか。 

イ 町執行部を含む職員や消防団員に「山元町の名入り」被服（防寒着）

等の貸与や給付を考え早急に実施できないか。 
 

 

町 長 

 

３ 危険な通学路の改善について 

  河北新報に掲載された「危険な通学路 改善図って」について、今後の方

針や計画について伺う。 
 

（１）今後、生徒や保護者の不安にどのように対応していくのか。 

 

（２）小・中学校周辺の通学路安全確保対策の将来構想や計画はあるのか。 

 

（３）保護者送迎時における危険箇所の対策や将来構想や計画はあるのか。 

  

 

町 長 

教育長 
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質  問  内  容 答弁者 

 

１ がん対策について 

 

（１）国保被保険者等の検診無料化は、がん検診の受診率にどう影響し、その

結果をどう評価しているか。 

 

（２）本町の胃がん検診はバリウム検査のみであるが、胃内視鏡検査との選択

制を検討する考えはないか。 

 

（３）胃がん対策の一つとして、検診にピロリ菌検査を導入してはどうか。 

 

 

町 長 

 

 

２ プレコンセプションケアの推進について 

  プレコンセプションケアとは妊娠前の女性やカップルに対するケアのこと 

を指す。 

 

（１）本町では妊娠前の女性の健康管理に関して、どのような取組をしている

か。 

 

（２）プレコンセプションケアを推進する考えはないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

通告番号 ３ ４番 大和 晴美 議員 
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通告番号 ４ １１番 菊地 康彦 議員 

質  問  内  容 答弁者 

 

１ 町長の町政運営方針と考え方について 

昨年、新町長として我が町の舵取りを始め、その中で、これまで町政運営に

ついて様々な質問を行ってきましたが、「第６次山元町総合計画」や、それに基

づき作成された計画や方針に沿ったものなのか、疑問に思われる回答等もあり

ました。 

このことから以下に質問を行う。 

 

（１）第一次産業について、どの様な位置づけと考え、これからどの様に進むべ

きと考えるのか。 

 

（２）危機管理について、特に、火災や、自然災害時の対応について、現状をど

の様に理解し、今後どの様に運営していく考えか。 

 

（３）排水対策について、今後どの様に運営を考えているのか。 

 

（４）保育所、子育てについて、今後どの様に運営を考えているのか。 

 

（５）町の活性化をどの様に進めていく考えか。 

 

（６）町の職員が、十分に能力を発揮できるよう、今後、どの様な人材育成を考

えているのか。 

 

 

町 長 

 

 

 

２ 部活動の地域移行について 

２０２２年６月にスポーツ庁での有識者会議において、公立中学校における 

部活動改革の１つとして、休日の部活動を外部に移行することが提言され、２

０２３年度から３年間を「改革推進期間」として地域に移行される準備に入る

としています。 

このことから以下に質問を行う。 

 

（１）国の示すガイドラインをどの様に理解し、今後どの様に進めていくのか。 

 

（２）地域クラブ活動への移行の際、問題点や課題をどの様に捉えているのか。 

 

（３）地域クラブ活動へ移行した際、活動の場の提供をどの様に考えているのか。 

 

（４）スポーツ少年団への影響はあるのか。 

 

（５）担当課を生涯学習課としているが、問題はないのか。 

 

 

町 長 

教育長 
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通告番号 ５ ９番 岩佐 孝子 議員 

質  問  内  容 答弁者 

 

１ 今後のまちづくりについて 

移住・定住促進事業は功を奏し、近年は子育て世代の転入者が少しずつ増

加してきている。 

そこで、住みやすく、安心して、子育てしやすい環境整備を図るための今

後の施策について伺う。 

 

（１）転入してきても、保育所に入所できずにいる待機状態の乳幼児への対応

について伺う。 

 

（２）教育の格差解消を図るため、小中学生の放課後時間を活用したプログラ

ミング教室などを開催してはどうか。 

 

（３）現在、インターンやボランティアで来ている若者達をまちづくりへ取り

込んでいく考えはないか。 
 

 

町 長 

教育長 

 

 

２ 活気あふれる職場環境づくりについて 

  震災後、増大な事務作業に追われ、多くの職員が病気休暇や退職を余儀な

くされている状態となっている。そこで、下記の点について伺う。 
 

（１）十分な職員育成がなされずに来たのではないかと思われるが、これまで

の職員育成はどのように行ってきたのか。 

 

（２）病気休暇や退職をせざるを得なくなった要因、原因をどのように受け止

めているか。また、休職者や復職者への対応、ケアについてはどのように

実施しているのか。今後への対策についての考えはあるか。 

 
 

 

町 長 
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通告番号 ６ ８番 遠藤 龍之 議員 

質  問  内  容 答弁者 

 

１ 町営住宅事業の取組について 
 

（１）低所得世帯の家賃設定に問題はないか。 

 

（２）町営住宅の入居要件として、連帯保証人確保の規定はしているか。 

 

（３）「生活困窮者住居確保給付金」の活用は。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

２ 保育事業の取組について 

  国や自治体が責任を持つ公的保育制度を守り拡充させ、子どもの願いに沿

った保育の実現が求められているが、山元町の取り組みは。 
 

（１）新年度の体制は十分か。 

 

（２）配置数は満たしている、としているが、その内訳は。 

 

（３）保育士配置増による補助金活用の対応は。 

 

（４）現在の国が示している保育士の配置基準をどう思われるか。 

 

 

町 長 

 

３ 行政執行体制の充実に向けて 

  令和５年度予算編成において、重視した視点のひとつに、「働き方改革の趣

旨を踏まえ、組織再編の動向や所属員数の実情等を勘案し、事業の取捨選択

等を積極的に行い、組織力に見合った事業規模とすること」として、行政組

織機構の組織体制に言及しているが、 
 

（１）行政組織の人員配置は、十分か。 

 

（２）「令和５年度の行政組織機構について」は、令和４年度からの変更がい

くつかあるが、どういった経緯でこの組織再編を考えたのか。 

 

（３）人事異動（定期異動）の考え方は。 

 

（４）年度途中での異動の要因は。 

 

（５）「人材育成計画」に基づく今後の対応は。 
 

 

町 長 
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